

LA IMPORTANCIA

DEL

APÓSTOL PABLO

POR

Robert C. Brock

INTRODUCCIÓN

Durante el primer siglo D.C., dos hombres que vivieron en la tierra deben ser reconocidos como las personas más importantes en la humanidad.

La primera es el Hijo de Dios, el Señor Jesucristo. Él se hizo hombre y habitó en la nación de Israel por 33 años. Él era Dios manifestado en la carne (**Juan 1:1, 14**) y debe ser considerado como la persona más importante que ha vivido. Él ha sido el único que ha nacido con la misión de morir.

El segundo hombre era alrededor de dos años más joven que el Señor Jesucristo. Era conocido como Saulo de Tarso (**Hechos 9:1**). Después de su salvación, su nombre cambió a Pablo (**Hechos 13.9**). Desde el tiempo de la muerte y resurrección de Cristo, en el año 29 D.C., hasta el final de las escrituras del Nuevo Testamento, el Apóstol Pablo fué la persona más importante en la tierra durante el primer siglo.

Fué necesario que estos dos hombres vivieran al mismo tiempo que Dios trabajaba en su propósito para la humanidad. Estos dos hombres han tenido más influencia en el pensamiento humano que cualquier otro hombre desde esos tiempos.

La razón de la importancia del Apóstol Pablo es la base de este folleto. He revisado el texto griego del Nuevo Testamento de donde la versión Reina Valera y la del Rey Santiago han sido traducidas, ya que las traducciones no reconocen siempre la importancia del lenguaje griego como se usó durante el primer siglo. Cuando uno estudia las escrituras del Apóstol Pablo atentamente y las examina atentamente, se puede ver muchas declaraciones que exponen esta importancia de la forma que Dios desea que sean conocidas.

Debemos familiarizarnos con la forma en que Pablo usó el lenguaje griego. Debemos conocer su vocabulario y la forma en que él enfatiza las palabras porque el lenguaje griego tenía una manera especial de recalcar ciertas verdades. Veremos ésto en este folleto.

Trataré de explicar la importancia de este mensaje, sin ser muy técnico y considerando que las palabras griegas no necesitan ser mencionadas. No quiero perderlo en un tema tan esencial.

Hay un movimiento en los Estados Unidos que está recuperando las verdades Paulinas que han estado dormidas por cientos de años. Es llamado el "Movimiento de la Gracia". Aquellos que están en este movimiento adoran a Cristo resucitado, como todos los cristianos deberían hacer. El movimiento de la Gracia llegó a América desde Inglaterra, alrededor del siglo 20. Esto influyó en la preparación de la Biblia Scotfield, publicada en 1909.

El movimiento de la Gracia no es perfecto y tiene problemas como cualquier otro movimiento, pero ha rescatado más verdades bíblicas en los últimos cien años que cualquier otro movimiento desde la Reforma. Los que están en el movimiento de la Gracia entendemos mejor lo que Dios está haciendo que cualquier otra organización dentro de la cristiandad. Sin embargo, para poder dar a conocer las enseñanzas del Apóstol Pablo a los cristianos, el nombre de Pablo debe usarse juntamente con el nombre de nuestro Señor Jesucristo.

He mencionado todo esto porque muchos líderes en colegios cristianos, seminarios, escuelas bíblicas y en los púlpitos, nos critican por usar mucho el nombre de Pablo en nuestra predicación y enseñanza de la Palabra de Dios. Sin embargo, estas acusaciones son falsas a la luz de este folleto.

Si estos líderes cristianos hubieran vivido en el Viejo Testamento o durante el tiempo del ministerio terrenal de nuestro Señor, hubiesen criticado a los judíos creyentes por usar mucho el nombre de Moisés en sus predicaciones y enseñanzas, algo que no podía ser evitado. Jehová Dios estuvo contento con Su pueblo terrenal cuando ellos le pusieron atención a la ley de Moisés. Los miembros del Cuerpo de Cristo necesitan ver que el Señor Jesucristo está contento cuando Su pueblo celestial le presta atención a las escrituras del Apóstol Pablo.

Usted vé, el conocimiento de la importancia del Apóstol Pablo y el lugar que ~~este ocupa~~ *este ocupa* en el propósito de Dios para con los gentiles durante la Dispensación de la Gracia *ayudarán al creyente a ver y entender los muchos errores que son*

propagados en el nombre de la religión. Podrá ver que los Pentecostales, la Teología de los Pactos, la Iglesia de Cristo, las falsas religiones del Islam, los Católicos romanos, los hindúes, el budismo, etc., están errados. Todos los cultos están errados, porque ellos rechazan la Deidad de Cristo y toman sus enseñanzas de la religión de los judíos como es encontrada en la Biblia.

Todo creyente necesita saber por qué el Apóstol Pablo es tan importante. El escribió verdades que ningún otro Apóstol escribió. El escribió estas cosas por la posición única que el tenía como apóstol de los gentiles. Como todo creyente es un miembro de la misma Iglesia, (o asamblea) de la cual Pablo era miembro -el Cuerpo de Cristo- es nuestra responsabilidad como hijos de Dios saber y conocer lo que Su portavoz tenía que decir a los Gentiles. Es importante ver la relación de las cartas de Pablo con el resto del Nuevo Testamento.

Este folleto está dedicado a este propósito. Este y otros dos - La Revelación del Misterio y La Predicación de Jesucristo - forman la trilogía que cubre, de una manera breve, lo que es importante para uno saber desde el punto de vista de Dios durante esta Dispensación de la Gracia.

La versión Reina Valera 1960 es usada para las citas de los versos bíblicos.

INDICE

	Página
Introducción	1
Capítulo 1 Su autoridad	5
Capítulo 2 El apóstol de los gentiles	12
Capítulo 3 Un nuevo principio divino	15
Capítulo 4 La revelación de la nueva verdad	19
Capítulo 5 Pablo enfatizó el uso de las palabras griegas	25
Capítulo 6 ¿Y qué de Pedro?	33

CAPITULO 1

SU AUTORIDAD

El libro de los Hechos, en el Nuevo Testamento, es primariamente una declaración inspirada de la historia de Israel después de la resurrección y ascensión del Mesías, el Señor Jesucristo. Los primeros capítulos de Hechos representan una asamblea floreciente de Judíos salvos que han aceptado al Señor Jesucristo como su Mesias. Habían grandes avivamientos en la tierra Palestina por la predicación de los 12 Apóstoles (**Hechos 2:41; 4:4**) Los apóstoles hicieron muchos milagros, como Jesús les había dicho (**Juan 14:12**). La llenura del Espíritu Santo es más prominente aquí que en ninguna otra parte de la Biblia. Los muchos y maravillosos eventos de este tiempo duraron alrededor de tres a cuatro años. Este es el mismo tiempo que el ministerio terrenal de nuestro Señor antes de la Cruz, haciendo un total de 7 años en los cuales Dios obró entre Su pueblo terrenal.

Pero algo tremendo ocurrió en Hechos 7 que trajo un juicio Divino sobre la nación de Israel. Los líderes religiosos de Israel le hicieron a Esteban lo que le habían hecho al Señor Jesucristo - lo asesinaron (**Hechos 7:58-60**). Esteban había acusado a su pueblo de haber resistido al Espíritu Santo, y su muerte lo había mostrado. La Nación había sido culpable de rechazar la Deidad, ellos habían rechazado a Dios, el Padre, en el Viejo Testamento; ellos habían rechazado a Dios, el Hijo durante su vida terrenal como está expuesto en los cuatro Evangelios y ellos habían rechazado al Dios, el Espíritu Santo en el libro de los Hechos. A pesar de todos los milagros y miles de almas salvas, los líderes religiosos actuaron igual que el Faraón de Egipto en los días de Moisés, ellos no querían arrepentirse.

No mucho después de los eventos de **Hechos 7**, Dios habló desde el Cielo y demostró un milagro poderoso sobre Su peor enemigo, Saulo de Tarso (**Hechos 9:6**). El Señor Jesus alcanzó desde el cielo y salvó al peor perseguidor de la Iglesia Judaica. Este hombre vendría a ser el Apóstol de los Gentiles y el cristiano mas grande que ha vivido en cualquier tiempo.

El Cristo resucitado le dió a Pablo gran autoridad para así cumplir su función como el Apóstol de los Gentiles. A él le fué dada mas autoridad de la que nosotros le acreditamos.

En el debate de este tema, tres preguntas deben ser hechas:

- 1) ¿Quién le dió esa autoridad?
- 2) ¿Había un mensaje envuelto en esa autoridad?
- 3) ¿De dónde venía esa autoridad?

Las respuestas a estas preguntas las encontramos en las cartas de Pablo en el Nuevo Testamento. He aquí ocho versículos que nos dan la respuesta a la primera pregunta.

1). 1 Corintios 9:1.- “¿No soy apóstol? ¿No soy libre? ¿No he visto a Jesús, el Señor nuestro? ¿No sois vosotros mi obra en el Señor?”.

Hay una palabra que sobresale en este versículo y es la palabra: “visto”. Está en el presente en el Griego, y nos enseña que Pablo “vió” al Señor resucitado durante un período de tiempo, comenzando con su salvación en **Hechos 9**.

(**1 Corintios 15:8**). El Cristo resucitado se le apareció a él para revelar le verdades divinas, verdades divinas celestiales que no podían ser reveladas de una vez. Pablo dijo en

(**2 Corintios 12:1**) “Pero vendré a las visiones y a las revelaciones del Señor”. Su autoridad vino del mismo cielo, y su origen celestial fué la persona de Cristo.

2.) 2 Corintios 2:10 “Y al que vosotros perdoneis, Yo también; porque también yo lo que he perdonado, si algo he perdonado, por vosotros lo he hecho en presencia de Cristo.”

Las cinco últimas palabras de este versículo demuestra que Pablo puede actuar y el actuó en el lugar de Cristo. Pablo era el portavoz del Cristo resucitado, y fué autorizado por El para actuar a favor de El. Esto es similar (pero no lo mismo) a lo que Juan escribió en **Juan 20:23** sobre los doce apóstoles, perdonándoles a los hombres sus pecados. Esto enseña que el Apóstol Pablo tenía la misma autoridad, o mas, que los doce apóstoles de Israel. Por supuesto, esta autoridad apostólica es efectiva después que los Apóstoles murieron, a pesar que la Iglesia Católica Romana enseña que sus sacerdotes tienen autoridad para perdonar los pecados a los hombres. Pero la Palabra de Dios continua con nosotros y la autoridad paulina todavía es aplicable para el Cuerpo de Cristo en estos momentos.

3.) **2 Corintios 11:10.**- “Por la verdad de Cristo que está en mí, que no se me impedirá, está mi gloria en la regiones de Acaya”.

Los dos “mi” de este versículo son enfáticos (ver Capítulo 5). La “verdad de Cristo” estaba en la mente y en el corazón del Apóstol. La verdad de Cristo se refiere a las nuevas revelaciones dadas a él por el Cristo del Cielo.

La primera parte de este versículo “por la verdad de Cristo que está en mí” es enfática porque el versículo, en griego, empieza con el verbo “está”. “En” se refiere a la verdad de estar “mirando dentro”, igual que “en” es usado de Cristo “morando dentro” en cada creyente. Entonces lo que tenemos aquí es, que al igual que Cristo mora dentro del creyente, también Su Verdad mora dentro de mí. Así es como el Apóstol entendió este tremendo hecho.

4.) **2 Corintios 13:3.**- “Pues buscáis una prueba de que habla Cristo en mí, el cual no es débil para con vosotros, sino que es poderoso en vosotros”.

“En” también puede significar “Por”. El Señor resucitado estaba hablando por el Apóstol Pablo. Pablo era el portavoz de Cristo.

En este sentido, usted puede decir que Pablo era el “Moisés” del Nuevo Testamento. El Señor, “hablando” a la asamblea corintiana por el Apóstol Pablo, indica que el Señor no estaba silencioso hacia ellos. El quería resolver sus muchos problemas y revelarle a Pablo como ésto puede ser hecho. Nosotros no necesitamos

ir a doctores de “almas” como siquiabras o sicólogos. Sólo necesitamos ir a la Palabra de Dios dividida correctamente para encontrar la respuesta a los muchos problemas que confrontamos como creyentes. Necesitamos escudriñar las Escrituras con el poder del Espíritu Santo y encontrar las divinas respuestas que allí se encuentran. Esto es lo que Pablo quería decir aquí.

El “mi” aquí es enfático también (vea capítulo 5)

5.) 1Corintios 4:17.- “Por esto mismo os he anunciado a Timoteo, que es mi hijo amado y fiel en el Señor, el cuál os recordará mi proceder en Cristo, de la manera que enseñó en todas partes y en todas las iglesias”.

La frase importante es “mi proceder en Cristo”.

Esto es una materia que Pablo enseña a todas las iglesias. Todos los creyentes sabían ésto. ¿A qué se refiere? “Mi proceder en Cristo” se refiere al mensaje, la verdad que él recibió de Cristo y como fue proclamada durante su ministerio. Esto incluye el principio de “dividir correctamente” la palabra de Verdad (2Timoteo2:15), y la predicación de Jesucristo, según la revelación del Misterio (Romanos 16:25). Esto es llamado “mas exactamente el camino de Dios” en (Hechos 18:26). Pablo nunca se desvió de la verdad Divina que recibió de Cristo.

En un sentido secundario, “mi proceder” se refiere a todos los sufrimientos que él soportó por la causa de Cristo, indicando que el Señor resucitado es DIGNO de todas las pruebas y tribulaciones que acontecen por el mensaje de la Gracia de Dios.

6.) Romanos 14:14.- “Yo sé, y confío en el Señor Jesús que nada es inmundo en si mismo; mas para el que piensa que algo es inmundo, para él lo es”.

El principio de este versículo enseña que Pablo era conocido personalmente por el Señor resucitado, a través de su ministerio. La palabra “confío” está en el presente indicando que el Señor Jesús estaba constantemente con el Apóstol Pablo.

7.) 2 Corintios 10:8.- “Porque aunque me glorie algo mas todavía de nuestra autoridad, la cual el Señor no dió para edificación y no para vuesta destrucción, no me avergonzare”.

8.) 2 Corintios 13:10.- “Por ésto os escribo estando ausente, para no usar de severidad cuando esté presente, conforme a la autoridad que el Señor me ha dado para edificarnos y no para destrucción”.

Estos dos versículos juntos, como el tema, es igual e importante en los dos.

La “autoridad” dada a Pablo y aquellos que trabajaban con él era con el propósito de salvar personas y fortalecerlos espiritualmente en el Señor. Pablo no se avergonzaba de esta autoridad (y nosotros no debemos tampoco), él la usó sabiamente en su modo de obrar con las iglesias que él sirvió (2 Tesalonicenses 3:9)

LA SEGUNDA PREGUNTA

Hay 7 versículos en las Escrituras que contestan la segunda pregunta, “¿Había un mensaje envuelto en esta autoridad? La respuesta es ¡Si! Hay un mensaje Divino envuelto en esta Autoridad. Esta es la razón, el porque, de la autoridad dada al Apóstol Pablo. Por favor fijese en las siguientes Escrituras.

1.) Gálatas 1:11, 12.- “ Mas os hago saber, hermanos, que el evangelio anunciado por mí no es según hombre [12] pues yo ni lo recibí, ni lo aprendí de hombre alguno, sino por revelación de Jesucristo”.

Pablo comenzó su ministerio al escribirle a los Gálatas. Los primeros veinte versículos de la carta a los Gálatas fueron escritos en un lenguaje muy fuerte, y de una manera enfática. Los versículos 11 y 12 son un buen ejemplo de ésto. El “mi” del verso 11 y el “de” del verso 12 son enfáticos.

Los judaizantes hicieron que Pablo fuera enfático para que los creyentes en las iglesias de Gálatas pudieran conocer quien tenía la autoridad para predicarle a ellos el evangelio de la Gracia de Dios y de donde vino esa autoridad. Todas las iglesias cristianas necesitan conocer esta gran importancia HOY

Dos de las palabras usadas en **Gálatas 1:12**: “Recibí” y “revelación”, nos guía a otros versículos donde esta verdad es encontrada. Vamos a comenzar con la palabra “recibí”:

- 2.) **1 Corintios 11:23**.- “Porque yo recibí del Señor lo que también os he enseñado...”

El “del” de este versículo está escrito de una manera enfática en el griego. Pablo no cogió los detalles de la Cena del Señor de Mateo, Marcos, Lucas o Juan. El recibió esta verdad DEL Señor Resucitado.

La palabra “recibí” es usada en otros dos versículos:

- 3.) **1 Corintios 15:3** “Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí...”

Esto se refiere al Evangelio de la Gracia de Dios que había salvado a los creyentes en Corintios y aquellos que son salvos cuando creen, ahora. Este evangelio es sobre la muerte, entierro y resurrección de Cristo. Esto no es solamente creer con la mente, pero también con el corazón (**Romanos 10:9,10**) Las decisiones de la vida vienen del corazón (**Proverbios 4:23**).

El libro de los Hechos declara esta misma verdad.

- 4.) **Hechos 20:24**.-“ pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mi mismo, con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí del Señor Jesús, para dar testimonio del evangelio de la Gracia de Dios”.

El ministerio de Pablo al ir a los Gentiles con la predicación del evangelio de la Gracia de Dios lo recibió del Señor Jesucristo. El testimonio de Lucas es muy importante porque es un principio Bíblico cumplido, “...para que en boca de dos o tres testigos conste toda palabra”, (**Mateo 18:16**) Pablo es el primer testigo y Lucas es el segundo testigo al hecho que hay un evangelio de la Gracia de Dios y que VINO del Cristo resucitado del Cielo. Los creyentes necesitan conocer ésto y creerlo y predicarlo.

La palabra “revelación” nos lleva a 3 versículos:

5.) **Efesios 3:3**- “ que por revelación me fué declarado el misterio, como antes lo he escrito brevemente”.

Este versículo (con muchos otros) establece adelante lo que Jesucristo le reveló al Apóstol de los Gentiles. La verdad de esto es conocido como el Misterio. Misterio significa “secreto” y siendo Verdad Divina lo que Pablo escribió puede ser llamado un “Secreto Sagrado”. Fué un secreto que solamente Dios sabía.. que El ocultó a la raza humana hasta que Jesucristo se lo reveló al Apóstol Pablo, y que éste se lo reveló a otros por medio del ministerio del Espíritu Santo. **Efesios 3:5** es el ejemplo para la Dispensación de la Gracia. Si los creyentes no conocen el misterio de la Gracia y el contenido del mismo, es que el Espíritu Santo no los ha enseñado. Si los creyentes rechazan el Misterio revelado a Pablo, ellos rechazan el ministerio del Espíritu Santo. Si los creyentes aceptan la verdad del Misterio es que han sido enseñados por el Espíritu Santo de Dios. El recibe todo el crédito.

6.) **2 Corintios 12:1,7** (que dice en parte), “...pero vendré a las visiones y a las revelaciones del Señor... Y para que la grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente...”

Nosotros necesitamos entender que la palabra “revelación” se refiere a “revelaciones directas” del Hijo de Dios. El Cristo resucitado se le apareció a Pablo personalmente y le comunicó el Plan Divino para esta Dispensación de la Gracia. Esta comunicación cubrió un período de tiempo, como vemos en **1 Corintios 9:1**.

7.) **Romanos 16:25**- “Y al que puede confirmaros según mi evangelio y la predicación de Jesucristo, según la revelación del misterio que se ha mantenido desde el principio del mundo...”

Este versículo no puede ser mas claro en relación con lo que el Apóstol Pablo predicó. Pablo ciertamente no predicó lo que los 12 Apóstoles predicaron. Ellos no tuvieron que ver nada con la Revelación del Misterio (**Gálatas 2:7-9**). El Apóstol predicó a Jesucristo de acuerdo a las nuevas revelaciones del cielo, y esto es también lo que nosotros debemos predicar. Aquí es donde las iglesias han fallado

miserablemente durante los últimos 1900 años. Un despertamiento tremendo es necesario para que las iglesias regresen a donde pertenecen, de vuelta a las verdades Paulinas.

Hay 15 versículos de las Escrituras que muestran la autoridad de el Apóstol Pablo y lo que él le predicó a los incrédulos y a los salvos. Todo creyente necesita hacer una decisión en cuanto a estos versículos. Todo creyente necesita hacer una decisión positiva y saber la importancia de este tema bíblico y actuar sobre la misma. Solamente de esta manera un despertamiento vendría a la iglesia visible y gloria y honor vendrá al Señor Jesucristo. La respuesta a la tercera pregunta: ¿donde esa autoridad iba a ser ejercitada? Es el tema del próximo capítulo.

CAPITULO 2

EL APOSTOL DE LOS GENTILES

Después de la muerte y resurrección del Señor Jesucristo, El ordenó a los 12 apóstoles a ir a los Gentiles (naciones-Mateo 28:19; Marcos 16:15; Hechos 1:8). Esto estaba supuesto ser parte de sus ministerios.

Pero nosotros sabemos que, cuando leemos el libro de los Hechos, que ellos no fueron a las naciones de los Gentiles. Cuando la asamblea Judaica se esparció alrededor de Judea y Samaria, después de la muerte de Esteban, los 12 Apóstoles se quedaron en Jerusalem (Hechos 8:1). Pedro fue enviado por el Espíritu Santo a Cornelio (Hechos 10:19,20). Y está escrito en Hechos 11:19 que los creyentes Judaicos hablaron solamente a sus compañeros judíos.

¿Por qué los 12 Apóstoles no fueron a los Gentiles? Ellos no fueron a los Gentiles porque ellos no habían terminado la obra en su pueblo, entre sus paisanos. Antes de que el Señor ascendiera al cielo, El le había dicho a ellos que fueran testigos en Jerusalem, en toda Judea y en Samaria, antes de ir hasta lo último de la tierra (Gentiles - Hechos 1:8).

Toda la nación de Israel tenía que ser presentada al Señor para salvación, y después los Gentiles serían alcanzados con el Evangelio del Reino. Esto era conforme con el Pacto Abrahámico (**Romanos 15:8-12**). Pero, en vez de éso, la nación de Israel rechazó el testimonio y la predicación de los 12 Apóstoles.

La salvación de Pablo en Hechos 9 comenzó un propósito Divino de Dios con los Gentiles. Dios estaba listo para instituir un nuevo plan maestro para los Gentiles, un plan que no puede ser encontrado en el Viejo Testamento, ni en los evangelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan. Dios necesitaba alguien que hablara por Él y Él escogió a Saulo de Tarso para esa misión.

El Espíritu Santo inspiró a Pablo a escribir una declaración fuerte con respecto a su apostolado.

Romanos 11:13- “Porque a vosotros hablo, gentiles. Por cuanto yo soy apóstol a los gentiles, honro mi ministerio”.

La palabra “apóstol” significa “mensajero”. Pablo era el mensajero de Jesucristo. El no fué escogido por un grupo de hombres ni por un hombre (**Gálatas 1:1,12**), sino fué escogido por el Cristo resucitado. Desde aquí, su apostolado fué diferente al de los 12 apóstoles.

Esta posición que le fué dada a Pablo por el Cristo resucitado, de ser el apóstol de los Gentiles, indica que el iba a ser el portavoz del Señor Jesucristo. El iba a ser el representante, de una manera especial, de Jesucristo y del mensaje a la humanidad. La necesidad del Apóstol de escribir **Romanos 11:13**, era para que ellos, el Cuerpo de Cristo, se diera cuenta de que Pablo era y es su varón, y que el Cristo resucitado le dió a él la responsabilidad de alcanzar a los gentiles con el evangelio de la Gracia de Dios.

La designación de “Apóstol de los Gentiles” también indica que a Pablo le fué dada tremenda autoridad en poner delante la palabra de Dios como le fué revelada por Jesucristo. Esta autoridad es reconocida en todas sus epístolas (como hemos aprendido en el capítulo 1 y aprenderemos en el capítulo 5) **Romanos 11:13** es también tratado en el capítulo 5.

Otra declaración fuerte de su autoridad es encontrada en 1 de Corintios.

1 Corintios 14:37. - “Si alguno se cree profeta, o espiritual, reconozca que lo que os escribo son mandamientos del Señor”.

El “Señor” en este versículo, es el Cristo resucitado. “Reconozca” significa “conocer exactamente”. Los creyentes deben conocer exactamente que el Cristo resucitado reveló verdades divinas en forma de mandamientos al cuerpo de Cristo. Estos mandamientos son encontrados en la cartas de Pablo, en el texto griego. Hay sobre 300 de ellos para que los cristianos obedezcan y vivan una vida cristiana.

El también quería que la asamblea Tesalonicense conocieran esta verdad.

1 Tesalonicenses 4:2. - “Porque ya sabéis que instrucciones os dimos por el Señor Jesús”.

Lo que Pablo le predicó a ellos era para que los creyentes en Tesalónica obedecieran, igual que todos los miembros del cuerpo de Cristo. El podía decir, sin tener que pedir perdón, que a él le fué dada la palabra de Dios por el Cristo resucitado. Esto ciertamente envuelve autoridad Divina. El era maestro, ministro y predicador, aparte de ser Apóstol de los Gentiles.

1 Timoteo 2:7. - “para ésto yo fuí predicador y apóstol (digo verdad en Cristo, no miento), y maestro de los Gentiles en fé y verdad”.

2 Timoteo 1:11. - “... del cuál yo fuí constituido predicador, apóstol y maestro de los Gentiles”.

Romanos 16:16. - “Para ser ministro de Jesucristo a los Gentiles...”

Si, los Gentiles salvos le deben dar gracias a Dios por el plan maravilloso para ellos. Dios trató con los Gentiles por los primeros 2,000 años de la raza humana. Entonces, por ser incrédulos, (**Romanos 1**), Dios escogió un hombre de entre ellos (**Génesis 11 y 12**). Eventualmente, de la descendencia de Abram vino el pueblo judío, y Dios trató con ellos por otros 2,000 años. Pero, por su incredulidad

(**Romanos 11**), Dios otra vez le dió a los Gentiles otra oportunidad para la salvación. La dispensación o administración de la Gracia, en donde vivimos hoy es llamada "el día de salvación" (**2 Corintios 6:2**), y es de casi 2,000 años de duración.

Dios ha sido muy cortés y amante en proveer salvación por la muerte y resurrección de Su Hijo, el Señor Jesucristo. Todo lo que uno necesita hacer es "Cree en el Señor Jesucristo y serás salvo" (**Hechos 16:31**). "Creer" necesita venir del corazón para que sea válido ante Dios (**Romanos 10:9,10**). Y cuando haga ésto, la sangre de nuestro Señor Jesucristo lo limpiará de todos sus pecados y le dará vida eterna en gloria.

CAPITULO 3

UN NUEVO PRINCIPIO DIVINO

Nosotros acabamos de aprender que el Señor Jesucristo salvó a su peor enemigo y lo hizo apóstol de los Gentiles. La salvación de un hombre en **Hechos 9**, enviándolo a los Gentiles con un mensaje dado por Jesucristo está basado en un nuevo principio Divino que es explicado solamente en **Romanos**, capítulo 11.

Este capítulo contiene una variedad de la verdad en los versículos 11-15, explicando un principio Divino que no es encontrado en ningún otro lugar de la Biblia. Nosotros debemos de mirar con detenimiento a este principio Divino, un principio que ha sido pasado por alto e ignorado por la iglesia profesante con la pre-ocupación del ministerio terrenal del Señor a Israel.

Romanos 11:11-15.- "Digo pues: ¿han tropezado los de Israel para que cayesen? En ninguna manera; pero por su transgresión vino la salvación a los Gentiles, para provocarles a celos [12] Y si su transgresión es la riqueza del mundo, y su defección la riqueza de los Gentiles, ¿cuánto mas su plena restauración? [13] Porque a vosotros hablo, Gentiles. Por cuánto yo soy apóstol a los Gentiles, honro mi ministerio, [14] por si en alguna manera pueda provocar a celos a los de mi sangre, y hacer salvos a algunos de ellos.[15] Porque si su exclusión es la

reconciliación del mundo, ¿qué será su admisión, sino vida de entre los muertos? Al mirar a estos versículos cuidadosamente, usted puede ver la similaridad de pensamientos e ideas. Los versículos 11 y 12 son semejantes al versículo 15; y a la mitad del versículo 13 usted tiene una de las declaraciones más importantes en la Biblia, escrita por Pablo, de una manera muy enérgica, que él es el Apóstol de los Gentiles. (vea capítulo 5)

La transgresión e incredulidad de Israel es mencionada 4 veces para enfatizar. La salvación de los Gentiles es el resultado de ésto y también es mencionada 4 veces para dar énfasis.

Por favor, note ésto:

Verso 11.- La transgresión - salvación de los Gentiles

Verso 12.- Su transgresión - riquezas del mundo

Verso 12.- Su defección.- riquezas de los Gentiles

Verso 15.- Su exclusión - reconciliación del mundo (note: "exclusión" significa = "rechazo" de parte de Dios, que es temporario en naturaleza).

Verdades como éstas no deben ser ignoradas por líderes cristianos. Aceptar el significado de **Romanos 11:11-15** derramará tremenda luz en lo que Dios está haciendo durante esta Dispensación de la Gracia, y de lo que nosotros debemos de hacer por Jesucristo, nuestro Señor y Salvador.

Ahora, esta condición mencionada de la Nación de Israel, transgresión, defección exclusión, aconteció en el libro de los Hechos. Esto no sucedió en el Viejo Testamento o en los evangelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan. El libro de los Hechos enseña la verdadera condición espiritual de la nación de Israel, en incredulidad. Y por esta incredulidad, Dios, temporamente, ha suspendido Sus planes terrenales con Israel según el cumplimiento del Pacto Abrahámico, y presentó un nuevo programa a través del cuál los Gentiles, junto con los judíos, pueden ser salvos por medio del Señor Jesucristo.

Romanos 11:13 declara que Pablo es el Apóstol de los Gentiles. Su apostolado sobresale como una luz en la oscuridad para los Gentiles (**Hechos 26:17,18**). El Señor Jesús, durante Su ministerio terrenal, dijo que El era la luz del mundo (**Juan 8:12; 9:5**). Unos años después, el Apóstol Pablo podía decir, con el permiso del Señor, en **Hechos 13:17**, ... "le he puesto para luz de los Gentiles, a fin de que seas para salvación hasta lo último de la tierra".

Este nombramiento de un hombre nuevo para ser el apóstol de los Gentiles es un nuevo principio, porque no puede ser encontrado en el Viejo Testamento. El Viejo Testamento no enseña que los gentiles van a ser salvos algún día, sino que ellos van a ser salvos bajo una condición muy diferente. Ellos serán salvos por medio de la agencia de la nación de Israel. Israel tiene que ser salva primero y será salva (**Romanos 11:26**) y después los gentiles oirán el mensaje del evangelio a través de ella. Durante el milenio, la nación de Israel estará como cabeza, no como cola, como están hoy (**Deuteronomio 28:12,13**). Vamos a mirar algunos pasajes en el Viejo Testamento donde esta verdad es enseñada.

Cuando Dios escogió a Abram para ser su portavoz y para un nuevo propósito Divino según el pacto que Dios hizo con él, casi el 100% de la raza humana de los Gentiles habían rechazado a Jehová Dios y Su mensaje. Usted tiene que ir a la genealogía en **Lucas 3:34-36** para encontrar quien estaba en la línea de la semilla en el tiempo de Abram (**Génesis 3:15**).

Génesis, capítulo 12, es el primer pasaje en las Escrituras que debe mirar. Los primeros tres versículos nos dicen lo que Dios le dijo a Abram y lo que El le prometió. La primera parte del versículo 2 y la última parte del versículo 3 es el interés de nuestro tema.

Génesis 12:2,3.- "Y haré de ti una nación grande...Y serán benditas en ti todas las familias de la tierra".

Estas son promesas definitivas de Dios que eventualmente serán cumplidas en una manera física. Una nación tenía que ser traída en existencia - esta parte del Pacto Abrahámico ha sido cumplida en la formación de la nación de Israel- pero es cuestionable el que sea "grande" hasta ahora. Será una "gran" Nación en

el venidero Reino del Milenio, y realmente todas las familias de la tierra serán bendecidas por esta gran Nación. Pero nosotros debemos ver que en (**Génesis 12:2,3**), que la Nación viene primero y entonces las familias de la tierra (los Gentiles) serán segundos. Este orden nunca se debe invertir en el Pacto Abrahámico.

El próximo versículo es también encontrado en Génesis.

Génesis 18:17,18.- “ Y Jehová dijo: ¿Encubriré yo a Abraham lo que voy a hacer? [18] habiéndole de ser Abraham una nación grande y fuerte, y habiendo de ser bendita en él todas las naciones de la tierra?

Génesis 18 describe una conversación entre Jehová, Abraham y Sara. En los versículos 17 y 18 es Jehová contestando (en forma de pregunta) a Sara sobre el hijo que va a tener siendo ella de mucha edad. El versículo 18 forma el fundamento del Reino de Dios y el programa para Israel. Todas las bendiciones para los Gentiles tienen que venir por Israel. Este es el énfasis en el Viejo Testamento, en Mateo, Marcos, Lucas y Juan.

Pero esto nunca ha sucedido. El versículo 18 no se ha cumplido.

Los profetas del Viejo Testamento conocían todo sobre este principio; está rociado sobre sus escrituras.

El Apóstol Pablo sabía este principio. En **Romanos 15:8-12**, él menciona el ministerio terrenal del Señor Jesucristo y el porque Él vino. Y después él cita 4 versículos de los profetas del Viejo Testamento, que si la nación se hubiera arrepentido por la predicación de nuestro Señor Jesucristo y los 12 Apóstoles, estas profecías se hubieran cumplido. Los cuatro versículos que Pablo cita en **Romanos 15:8-12** son: **Salmo 18:49 [Ro 15:9]**; **Deuteronomio 32:43 [Ro 15:10]**; **Salmo 117:1 [Ro:15-11]**; e **Isaías 11:1,10 [Ro:15-12]**. Estos versículos enseñan que los Gentiles van a alabar al Señor y glorificar a Dios en quién ellos confían.

Estos versículos no representan los Gentiles durante esta presente Dispensación de la Gracia. Ellos han actuado completamente diferente. Los

Gentiles, durante esta Dispensación, han hecho lo mismo con Pablo que los judíos hicieron con Cristo - ellos han sacado afuera la luz. Pero nuestro Señor ha resucitado de los muertos y está vivo, en la diestra de Dios. Las epístolas de Pablo han sido inspiradas por el Espíritu Santo de Dios y están con nosotros hoy. Dios no será derrotado. Siempre habrá un remanente de creyentes que guarden la verdad. Y en estos últimos días, algunos miembros del Cuerpo de Cristo, que no han rechazado la iluminación del Espíritu Santo, están firmes por el mensaje Paulino de la Gracia, tan necesitado en la iglesia.

Nosotros debemos de estar extremadamente agradecidos a Dios por hacer posible que los Gentiles sean salvos por la caída de Israel. Debemos de darle gracias a Dios por salvar al Apóstol Pablo y revelarles el más grande de los mensajes Divinos: la Revelación del Misterio (**Romanos 16:25**).

CAPITULO 4

LA REVELACIÓN DE LA NUEVA VERDAD

Después que el Cristo resucitado había salvado a Saulo de Tarso y lo había llevado a Arabia por 3 años para entrenarlo en el ministerio especial para el que había sido llamado, Él se le apareció por un período de tiempo con el fin de revelarles Sus nuevos planes y Sus propósitos para los Gentiles. Pablo recibió revelación directa del Cristo resucitado concierne a las enseñanzas del cristianismo que Él quería proclamar a los Gentiles.

Esta verdad Divina es llamada la :Revelación del Misterio: (**Romanos 16:26**). La palabra misterio es usada 9 veces en las epístolas de Pablo para el Cuerpo de Cristo.

El misterio contiene muchas verdades nuevas que no se pueden encontrar en el Viejo Testamento ni en los evangelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan. Ésto es lo que vamos a mirar en este capítulo. La mayor parte de este material es encontrado en mi folleto: "La Revelación del Misterio". Por causa de ésto, seré breve y conciso.

1.- La Administración (Dispensación) de la Gracia de Dios (Efesios 3:2).

Este es el nombre de este siglo en el cual vivimos, con mas de 1900 años transcurridos, fué solamente dado a Pablo. Pedro no sabía absolutamente nada de ésto en el Día de Pentecostés. El solamente conocía el propósito de Dios con Israel, y por ésto fué que él citó a Joel 2:28-32.

2.- El evangelio de la Gracia de Dios. (Hechos 20:24; Efesios 2:8)

Este nuevo siglo necesitaba un nuevo evangelio para salvar a los pecadores. Lucas es el segundo testimonio sobre esta importante verdad. El escribió que Pablo recibió este evangelio del Señor Jesucristo, el resucitado. Éste es el porque Pablo podía decir que este evangelio era “mi evangelio” (Romanos 2:16; 16:25; 2Timoteo 2:8). Este evangelio es diferente al Evangelio del Reino.

3.- El Cuerpo de Cristo. (1Corintios 12:27; Efesios 4:12)

Pablo es el único escritor que usa este nombre y se refiere a la Iglesia o Asamblea de esta Dispensación o Administración. Todo el pueblo salvo pertenece a él, sépanlo o no.

4.- El Rapto. (2Tesalonicenses 4:13-17)

Esto es la venida de Cristo, en el aire, por el Cuerpo de Cristo. Esta doctrina es estrictamente Paulina y no debe ser confundida con la segunda venida del Señor a la tierra para instaurar el Reino, lo cual fué lo que escribieron Juan y Pedro. El Rapto es el próximo evento en el calendario de Dios, y va a cerrar esta Administración o Dispensación de la Gracia. Entonces la Tribulación comenzará.

5.- El Bautismo del Espíritu Santo. (1Corintios 12:13; Efesios 4:5)

Este es el bautismo que situa al creyente en el Cuerpo de Cristo en el momento de la salvación. Esto es efectivo solamente en este siglo de la Gracia.

6.- La caída de la Nación de Israel. (Romanos 11:11-15)

Esto es explicado en el capítulo 3. Los escritores del Reino: Juan, Pedro, Santiago y Judas, no escribieron sobre esto porque no lo sabían. Esta verdad fué revelada solamente al Apóstol Pablo.

7.- Anulando la Ley de Moisés. (Efesios 2:15; Colosenses 2:14)

Pablo es el único escritor que menciona la verdad de la Ley de Moisés y como fué clavada en la Cruz y terminada por Dios. Los otros escritores no podían enseñar esto porque ellos escribieron durante la operación de la Ley de Moisés en el período del libro de los Hechos. Cuando Israel fué puesta a un lado en Hechos 28, así fué esta Ley fué separada también.

8.-Cristo como Cabeza del Cuerpo. (Efesios 1:22,23; Colosenses 1:18)

Esta enseñanza es del Apóstol solamente. Esta relacionado con este siglo de la Gracia únicamente. El "Cuerpo" es el Cuerpo de Cristo.

9.- El Tribunal de Cristo.- (2Corintios 5:10,11)

Este tribunal es únicamente para el Cuerpo de Cristo y acontecerá después del Rapto de la Iglesia. Las revelaciones dadas a Pablo serán el fundamento donde todos los creyentes serán juzgados. (Romanos 2:16).

10.-El Ministerio del Espíritu Santo.

El Ministerio DEL Espíritu Santo para hoy es explicado solamente en las cartas de Pablo. El tiene mucho mas que decir del Espíritu Santo que cualquier otro.

11.- La distinción de la revelación de Pablo.

La verdad revelada a él es separada de la verdad que el Señor predicó durante Su ministerio terrenal. Nuestro Señor predicó judaismo a Su pueblo terrenal y le

reveló el cristianismo solamente al Apóstol Pablo. Nosotros debemos de ver y entender que hay dos cuerpos de verdad separados en la Biblia, particularmente en el Nuevo Testamento.

12.- La igualdad del Judío y Gentil. (Romanos 10:12-13)

Antes del levantamiento de Pablo, el judío era primero en los planes de Dios. Pero en las nuevas revelaciones dadas al Apóstol trata al Judío al mismo nivel que los Gentiles, para que él pueda decir que no hay diferencia entre ellos (**Romanos 3:19**). Un cambio definitivo ha ocurrido.

13.- La abolición del Bautismo de agua en este siglo. (!Corintios 1:17).

El Bautismo de agua es ahora separado del evangelio y su mensaje. Solamente Pablo podía escribir sobre esto porque él no fué mandado o encomendado a bautizar. Todos los escritores del Nuevo Testamento estaban envuelto en el bautismo de agua y el programa del Reino.

14.- La Cena del Señor.- (1 Corintios 11:23-26)

Esto no debe ser confundido con la Cena de la Pascua que fué durante el ministerio terrenal de nuestro Señor. Pablo dijo que él recibió esta verdad del (enfaticado en el griego) Señor, no de Mateo, Marcos, Lucas o Juan.

15.- El mensaje de la Reconciliación. (2 Corintios 5:18, 19)

La enajenación tiene que acontecer antes que la reconciliación pueda ser proclamada. Los Gentiles estaban ajenos a Dios por casi 4,000 años. La nación de Israel vino a ser ajena a Dios durante el libro de los Hechos, cuando ellos apedrearon a Esteban hasta la muerte, **Hechos 7:57-60**. Israel no era ajena durante el ministerio terrenal de nuestro Señor a ellos. Esta es una de las razones por las cuales el evangelio del Reino no es el mensaje de Dios para hoy. Ha sido reemplazado con las buenas nuevas de la reconciliación para todos aquellos que crean el evangelio de la Gracia de Dios.

16.- Unos mandamientos nuevos (1 Corintios 14:37)

Estos mandamientos no son tratados igual que en otras traducciones del Nuevo Testamento, porque los mandamientos en el griego se encuentran en la forma que Pablo usó en sus cartas. Hoy en día los eruditos no reconocen esta verdad porque ellos están muy preocupados con la Ley de Moisés. Así que, estos mandamientos de Cristo son pasados por alto por los traductores del Nuevo Testamento. Hay mas de 400 mandamientos en las epístolas de Pablo para el Cuerpo de Cristo, con 37 de ellos colocados durante el tiempo de los Hechos, y los demás relacionados con la Dispensación o Administración de la Gracia. Estos mandamientos cubren todos los puntos de como vivir una vida cristiana.

17.- Un nuevo mandato para servir al Señor (2 Corintios 5:14-29)

Nuestro deber, como miembros del Cuerpo de Cristo, el cual es formado por la predicación del evangelio de la Gracia de Dios, que es parte del Misterio revelado a Pablo, es iluminar a todos los creyentes respecto a la presente Dispensación del Misterio y la verdad del cuerpo que va con ella (**Efesios 3:9**). Esto no es fácil de hacer. La mayoría de los que están en el Cuerpo de Cristo tienen una mente cerrada a la verdad. Ellos le temen al Apóstol Pablo, aunque han sido salvos por el evangelio de la Gracia, predicado por él (**Efesios 2:8,9**). Pero yo creo firmemente, que el Señor recompensará ricamente en el Tribunal de Cristo, a aquellos que han sido sinceros a las revelaciones que Él le dió al Apóstol Pablo.

18.- Un nuevo principio para dividir correctamente la Palabra de Verdad (2 Timoteo 2:15).

Solamente Pablo puede mencionar un principio como éste. Es necesario dividir correctamente la Palabra de Verdad porque es un cuerpo nuevo con verdad Divina, y este cuerpo nuevo con su nueva verdad debe ser separado del propósito terrenal de Dios con Israel bajo el Pacto Abrahámico. La falta del cristiano de entender ésto ha resultado en mas de cien diferentes grupos religiosos de creyentes y cada uno pensando que están correctos.

19.- Enfasis sobre la resurrección de Cristo (1Corintios 15)

Esta doctrina era odiada por los judíos y es la que Pablo trató de alcanzar para Cristo. Aunque no tenga su lugar en el judaísmo, especialmente en los planes futuros de Dios con Israel, la resurrección de Cristo le da a la cristiandad una posición especial que las mayorías de las religiones no tienen. Solamente el cristianismo tiene un Salvador y un Dios que están vivos. Todos los otros fundadores religiosos del mundo están muertos. Pablo escribió mas que los otros sobre la verdad de la resurrección de Cristo que ningún otro escritor del Nuevo Testamento.

20.- La grandeza de la Salvación.

La salvación durante esta era de la Gracia es mas abundante que en cualquier otra era. La obra de la Deidad en la salvación de un humano ha resultado en 21 cosas que suceden cuando una persona se salva por nuestro Señor Jesucristo, el resucitado. Todas estas tremendas verdades pueden ser encontradas en la epístolas de Pablo al Cuerpo de Cristo.

21.- Una herencia celestial (Efesios 1:11,14; Colosenses 3:24).

Esto es un aspecto futuro de nuestra salvación. Esta herencia es donde Dios está ahora. Esta herencia no debe ser confundida con la herencia terrenal de Israel, la cual es el Reino del Milenio.

Hay muchas semejanzas en las enseñanzas del Judaísmo y el Cristianismo. Las dos enseñan la deidad de Cristo, las dos contienen oración, las dos hablan de salvación y Cristo es relacionado con ellas (vea mi libro "Cristianismo es"). Claramente, estas enseñanzas no proveen una razón bíblica para hacer estas dos religiones igual. Las diferencias entre estos dos sistemas de adoraciones dadas por Dios, son demasiado importantes para ser ignoradas por los cristianos responsables. Una de las razones es que las iglesias han dejado a Pablo y no le dan su lugar en la teología y es mirado como un Apóstol de segunda clase por los eruditos que representan diferentes denominaciones entre la cristiandad.

CAPITULO 5

PABLO ENFATIZÓ EL USO DE LAS PALABRAS GRIEGAS.

Ha sido un privilegio traducir las epístolas de Pablo del texto griego de la versión del Rey Santiago. Ha sido una experiencia maravillosa, y el Espíritu Santo, que inspiró la palabra de Dios, me impresionó mentalmente en algunas cosas que no son mencionadas por los teólogos y los eruditos. Estas cosas no son importantes para ellos y no ven que diferencia podrá hacer en esta área de Teología.

Pero si hay diferencia en un área de verdad, la verdad presentada en este folleto, la importancia del Apóstol Pablo. El uso de ciertas palabras en griego nos muestran la importancia de Pablo y la autoridad dada a él por el Cristo resucitado. La Iglesia Cristiana no quiere que nosotros conozcamos esta verdad y por ésto ha sido silenciado por mas de 1900 años.

Las palabras griegas que voy a citar son pronombres y verbos. Estas fueron usadas por Pablo, muy enfáticamente, mas de 100 veces en sus cartas al Cuerpo de Cristo.

PRONOMBRES

Voy a citar algunos de mis comentarios sobre los Gálatas: “El idioma griego tiene dos maneras de escribir el pronombre personal “mi”. El griego tiene la manera enfática y la que no es enfática. Usaré una forma de esta palabra como ejemplo. En el caso de “mi” puede ser escrito [mou], no enfático o de la manera enfática [emou] y en el caso dativo [MOI o EMOI] y en el caso acusativo [ME o EME]”.

“Pablo tambien usó otro pronombre, llamado pronombre posesivo, en la misma forma que [EMOS]. Estas cuatro palabras son usadas por Pablo de una manera enfática mas de 100 veces en sus epístolas. Él es el único escritor del Nuevo Testamento que usa estos pronombres de una manera personal, refiriendose a él mismo. Los otros escritores del Nuevo Testamento usan estas palabras sólo en referncia a otros, particularmente al Señor en los 4 evangelios, pero nunca referente a ellos. ¿Por qué?

“Porque el Apóstol Pablo era el portavoz del Señor Jesucristo. A él solamente se le dió el mensaje de Dios que debe ser proclamado a todo el mundo. El Espíritu Santo guió al Apóstol cuando él escribió o dictó sus epístolas al Cuerpo de Cristo. Un aspecto de la autoridad encomendada a Pablo es el uso de estos pronombres personales que están envueltos en esta verdad, y la mas importante para el mundo de hoy, la Revelación del Misterio (**Romanos 16:25**)”.

En los siguientes versículos es donde están estos pronombres enfáticos usados en las epístolas de Pablo. Claramente no es posible citar todos los versículos, pero cualquier que tenga el deseo de saberlos, puede encontrarlos en una concordancia en Inglés y Griego llamada el Nuevo Inglés.

Los tres primeros versículos que se citan a continuación ya han sido mencionados en el Capítulo 1. Las palabras en letra mas negra son enfáticas y las palabras griegas están en mayúsculas.

Gálatas 1:11,12.- “Más os hago saber, hermanos, que el evangelio anunciado por **mi** (Griego EMOU) no es según de hombre; [12] **mi** pues yo no lo recibí ni lo aprendí de hombre alguno, sino por revelación de Jesucristo”.

2 Corintios 11:10.- “Por la verdad de Cristo que está en **mi**, (Griego EMOI), que no se me impedirá, está en **mi** (Griego EME) gloria en las regiones de Acaya”.

2Corintios 13:3.- “Pues buscáis una prueba de que habla Cristo en **mi** (Griego EMOI), el cual no es débil para con vosotros, sino que es poderoso en vosotros”.

Estos versículos ya han sido explicados. Vamos a mirar a otros versículos de igual importancia.

Gálatas 2:7-9.- “Antes, por el contrario, como vieron que me había sido encomendado el evangelio de la incircuncisión, como a Pedro el de la circuncisión [8], pues el que actuó en Pedro el apostolado de la circuncisión actuó también en **mi** (griego EMOI) para los Gentiles. [9] y reconociendo la gracia que me había sido

dada, Jacobo, Cefas y Juan, que eran considerados como alumnos, nos dieron a mi (Griego EMOI) y a Bernabé, la diestra en señal de compañerismo para que nosotros fuésemos a los Gentiles y ellos a la circuncisión”.

Los versículos 7-9 son un problema para aquellos que creen en un evangelio. Esta porción de las escrituras claramente enseña que si, que hay dos evangelios: el evangelio de la incircuncisión y el evangelio de la circuncisión [v.7] El uso enfático de “mi en los versículos 8 y 9 enseña que la comisión de Pablo es para predicar el evangelio de la incircuncisión (otro nombre para el evangelio de la Gracia de Dios) y era diferente a la comisión bajo la cual Pedro trabajó. No es que Pablo sea un apóstol superior, pero si diferente de aquellos 12 Apóstoles.

Yo creo fuertemente que la última parte del versículo 9, “... y ellos a la circuncisión “, nunca cambió. Los apóstoles de la circuncisión fueron siempre considerados como apóstoles de la circuncisión. La única vez que uno de ellos fué a un Gentil, llamado Cornelio, fué un centurión de la compañía llamada la Italiana, que está escrito en **Hechos 10**. Dios había preparado a Cornelio para cuando Pedro llegara a él, pero Pedro no quería ir. Pedro sabía su posición con el Guía de los Apóstoles de Israel y él también sabía que no podía ir a los Gentiles hasta que la obra de los doce se completara. Sin embargo, él, eventualmente, se sometió, poniéndose bajo la guía de Dios y fué a ver a Cornelio (**Hechos 11:17**).

Filipenses 4:9.- “Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en mi (Griego EMOI), ésto haced, y el Dios de paz estará con vosotros”.

El “mi” representa la autoridad de Pablo guiando a los santos en hacer lo correcto para el Señor. La palabra “hacer” significa “practicar”, y está en el modo de mandar. Los creyentes son mandados a practicar la doctrina que Pablo le entregó a ellos, la cual el recibió por nosotros, del Señor Jesucristo.

Esto nos guía al próximo versículo.

1 Timoteo 1:16.- “Pero por ésto fuí recibido a misericordia, para que Jesucristo mostrase en mi (Griego EMOI) el (Jesucristo) primero toda Su clemencia, para ejemplo de los que habían de creer en Él para vida eterna”.

Este pasaje en **1 Timoteo 1:15-17**, está escrito en un lenguaje muy enfático, (vea página 23 para explicación del versículo 15). La enseñanza de este pasaje es que Pablo fué el primero que fué salvo por nuestro Señor Jesucristo en esta Dispensación de la Gracia. El Señor ha tenido paciencia por mas de 1900 años salvando a aquellos que crean en Él.

Los próximos versículos tienen que ver con el mismo asunto.

2 Timoteo 1:13.- “Retén las formas de las sanas palabras que de mi oísteis (Griego EMOI), en la fé y amor que es en Cristo Jesús”.

2 Timoteo 2:2.- “Lo que has oído de mi (Griego EMOU) ante muchos testigos, ésto encarga a hombres fieles que sea idóneos, para enseñar también a otros”.

La segunda carta de Timoteo fué la última carta inspirada de Pablo, y esta carta completó los cuatro veces en que Pablo usó el pronombre personal, ciertamente que dos versículos son citados. Los otros versículos en que el enfático “mi” ocurre es en **2 Timoteo 1:8; 4:6, 8, 11,17**, siete veces en total. Esto nos enseña algo.

La segunda carta a Timoteo no es solamente dirigida a él, sino al Cuerpo de Cristo. Todas las personas salvas pueden decir que las cartas de Pablo son su correo personal. Esto no puede ser dicho del resto de la Biblia, por la simple razón que el resto de la Biblia es concerniente a Israel, Su pueblo terrenal.

En la segunda carta de Timoteo hay un énfasis muy fuerte sobre la autoridad del Apóstol Pablo. Esta autoridad Divina es nuestro apoyo para nuestra predicación y enseñanza de la Palabra de Dios, dividida correctamente.

El último versículo de esta serie es uno de los versículos mas importantes para nuestra vida cristiana.

Gálatas 2:20.- “Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en **mi** (Griego EMOI); y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fé del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a si mismo por **mi**”(Griego EMOU).

La palabra “**mi**” es enfática y no limita esta verdad a Pablo solamente. Justamente como Cristo vivió en Pablo cuando éste estaba vivo, igualmente Cristo está viviendo en cada miembro del Cuerpo de Cristo. Recuerde, en 1Timoteo 1:16 él dijo que era un “ejemplo” de los que habían de creer en Él para vida eterna. El “ejemplo” incluye al Señor Jesucristo viviendo en mi. Al igual que Él amó a Pablo y murió por él, igualmente me amó y murió por mi. El énfasis usado en “**mi**” le añade a este versículo una extensión de verdad.

UN VERBO Y UN PRONOMBRE

Hay una combinación de verbos y pronombres que son usados frecuentemente juntos en el Nuevo Testamento. El pronombre EGO significa “yo” y el verbo EIMI significa “Yo soy”. Ellos son usados juntos para poner énfasis. En el evangelio del Apóstol Juan esta combinación es usada mas de 30 veces cuando se refiere a lo que el Señor Jesús dijo. Por ejemplo, cuando el Señor dijo: “Yo soy la luz del mundo” (Juan 8:12), el “Yo soy” es la combinación de estas dos palabras: EGO -MI y también EIMI - EGO, como el caso sea. Los dos tienen el mismo significado.

Pero lo asombroso de esto es que cuando estuve traduciendo las cartas de Pablo, encontré que él había usado esta combinación de palabras griegas mas de 7 veces en sus cartas. Esta manera particular de escribir “Yo soy” es encontrada en **Romanos 7:14; 11:1,13; 1Corintios 1:12; 3:4; 15:9; 1Timoteo 1:15**. Solamente cuatro de ellas son pertinentes a este asunto. Seis de ellas habían sido escritas durante el período de los Hechos y una sola después de **Hechos 28**.

La primera que vamos a mirar está en Romanos. Las letras en mayúsculas representan las palabras enfatizadas.

Romanos 11:13 “ Porque a vosotros hablo, gentiles. Por cuanto “YO SOY apóstol a los gentiles, honro mi ministerio”.

Pablo tenía que ejercer su autoridad a los creyentes en Roma para que ellos entendieran que él era el Apóstol de los Gentiles y no Pedro o Juan o ningún otro. Toda la Iglesia debe entender esta gran verdad. El tenía permiso Divino para magnificar y glorificar su ministerio por esta posición única. El era el líder designado por Dios para un sistema nuevo y divino de adoración que los creyentes han llamado “la cristiandad”. A él se le dió una verdad nueva para el Cuerpo que explica lo que Dios está haciendo hoy. Esta verdad está escrita en sus cartas al Cuerpo de Cristo, y ésto no debe ser mezclado con las otras partes de la Biblia.

Los otros dos versículos van juntos porque tratan del mismo asunto.

1Corintios 1:12.— “ Quiero decir, que cada uno de vosotros dice: Yo soy de Pablo; y Yo de Apolos; y Yo de Cefas; y yo de Cristo”.

1Corintios 3:4.— “Porque diciendo el uno: Yo ciertamente soy de Pablo; y el otro Yo soy de Apolos, ¿no sois carnales?”

La asamblea corintia tenía muchos problemas. Uno de ellos era que ellos eran muy celosos con el apóstol Pablo. Ellos eran fanáticos de él. Estaban exaltando al apóstol Pablo a la misma posición que ocupaba nuestro Señor Jesucristo. Ellos estaban poniendo a Pablo en el mismo nivel de Jesucristo. Ellos estaban adorando a Pablo. Ésto es el por qué él tenía que hacer las preguntas contenidas en (**1Corintios 1:13**), ¿Fué crucificado Pablo por vosotros? ¿ O fuisteis bautizados en el nombre de Pablo? Claramente, la respuesta es “no” a las dos preguntas.

Si usted examina de cerca los versículos antes mencionados, usted se dará cuenta que las dos combinaciones del verbo y el pronombre son usados solamente por Pablo. No es usado por los demás. Una manera de enseñar, es ir al extremo y enseñar como el extremo es definitivamente equivocado. El “yo soy” representa el extremo aquí en relación con las otras personas mencionadas.

Esta actitud extrema y fanática de parte de los Corintios, es de un carácter carnal. Es una actitud vacía de entendimiento. Como nosotros debemos de promover la oficina del Apóstol Pablo para los Gentiles y estar firmes por la revelación del misterio, el único que debe ser proclamado es nuestro Señor Jesucristo, el Hijo de Dios, que vino al mundo para quitar el Pecado para siempre (**Hebreos 10:12**).

Es muy fácil ser mal entendido cuando las verdades distintivas de la cristiandad son proclamados. El nombre de Pablo debe ser enfatizado, porque su misión como Apóstol de los Gentiles debe ser mencionada en nuestro ministerio. Nunca debemos de olvidar que cuando los creyentes siguen al Apóstol Pablo y sus enseñanzas, realmente están siguiendo al Señor Jesucristo, el resucitado. Este Cristo que está en los cielos es por el que recibimos nuestras ordenes y enseñanzas, y Pablo es el que lo escribe para el Cuerpo de Cristo.

El cuarto versículo está en 1 Timoteo.

1 Timoteo 1:15.- “Palabra fiel y digna de ser recibida por todos: que Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero”.

Este pasaje, de los versículos 15-17, contiene algunas palabras enfáticas que son muy importantes. Esto me guía a creer que el Espíritu Santo nos está tratando de enseñar algo. Las palabras enfáticas son:

1 - Yo soy

2 - “Primero” (aquí las palabras “de los cuales” y “primero” en el versículo 15 y 16, están diferentes en la versión Rey Santiago. La Reina Valera ha usado el griego correcto en estos versículos (nota del traductor).

3 - El enfático usado en “mi” versículo 16.

4 - El uso de la palabra “ejemplo” [v. 16] tiene un uso significativo aquí y en 2 Timoteo 1:13, solamente (traducido “forma”)

Un predicador normal esconde la verdad diciendo que Pablo era el peor pecador de sus tiempos, como si él fuera peor que Herodes y Nerón, y sus contemporáneos. Herodes mató a Juan, el Bautista, (**Mateo 14:10**) y Nerón mató a muchos creyentes antes de morir. Es cierto que Pablo era uno de los “malos” antes de ser salvo, pero estas no son las enseñanzas aquí. En la versión Rey Santiago, la palabra fué traducida incorrectamente por los traductores, pensando que esta era el significado del uso de la palabra “primero”, como el versículo 16. De todas maneras las enseñanzas de este pasaje son más importantes que éstas. Estos versículos realmente nos enseñan la importancia de Pablo en los ojos de Dios. Él es un ejemplo de la salvación. Él fué el primero que se salvó en esta Dispensación. Esto enseña que **Hechos 9** es la línea mayor y el comienzo de la Dispensación de la Gracia al Cuerpo de Cristo. Decir que la Iglesia, en esta era de la Gracia, comenzó en **Hechos 2** o en otro lugar es un error. Es una vergüenza que los traductores hayan escondido esta maravillosa verdad en la traducción del Rey Santiago, usando la palabra “chief” en el versículo 15. La Reina Valera 1960 tiene la traducción correcta del Griego original.

Al cerrar este capítulo, el apóstol Pablo usa el pronombre EGO con su propio nombre: Yo Pablo. Esta fué otra manera de indicar su autoridad. Él usó esto seis veces en sus cartas, (**2 Corintios 10:1; Gálatas 5:2; Efesios 3:1; Colosenses 1:23; 1 Tesalonicenses 2:18; Filemón 19**). De estos seis versículos donde “Yo Pablo”, es usado, tres de ellos son usados en asuntos importantes.

Gálatas 5:2.- “He aquí, Yo Pablo, os digo que si os circuncidan, de nada os aprovechará Cristo”.

Efesios 3: 1.- “Por esta causa, Yo Pablo, prisionero de Cristo por vosotros Gentiles”.

Colosenses 1:23.- “Si en verdad permanecéis fundados y firmes en la fé, y sin moveros de la esperanza del evangelio que habéis oído, el cual se predica en toda la creación que está debajo del Cielo; del cual Yo Pablo fuí hecho ministro”.

El tema de la circuncisión, la Dispensación de la Gracia de Dios, y el evangelio de la Gracia de Dios que están en los contextos inmediatos de los

versículos antes mencionados, necesitan la autoridad de Pablo cuando se les comunica a otros.

CAPÍTULO 6

¿Y QUÉ DE PEDRO?

Generalmente hablando, toda la cristiandad sigue al Apóstol Pedro. La Iglesia Católica Romana enseña que Pedro es el fundador de la Iglesia en Roma, y que él fué el primer Obispo por 25 años. Muchas de las Iglesias Protestantes enseñan que la Iglesia comenzó en Pentecostés bajo el ministerio del Apóstol Pedro. Pero aquí es donde se acaban las semejanzas.

¿Qué es lo que dice el Nuevo Testamento sobre Pedro? Este es el único lugar autorizado que podemos ir si realmente queremos saber la verdad sobre este hombre.

UNO DE LOS DOCE APÓSTOLES

En el principio del ministerio terrenal del Señor Jesucristo, El escogió 12 hombres para ayudarlo en este ministerio. Los dos primeros fueron Pedro y su hermano Andrés. Esto es registrado en **Mateo 4:18** y en **Marcos 1:16-18**. Otros diez hombres fueron añadidos un poco más tarde, haciendo un total de 12 miembros. Todos sus nombres están mencionados en **Mateo 10:2-4**. La comisión de los 12 Apóstoles es citada en este capítulo.

Mateo 10:5,6. -“A estos doce envió Jesús, y les dió instrucciones, diciendo: Por camino de Gentiles no vayais, y en ciudad de Samaritanos no entreís. [6] sino id antes a las ovejas perdidas de la casa de Israel”.

Lo primero que les mencionó el Señor a ellos era que no fueran a los Gentiles. Ellos tenían que mantenerse dentro de los límites de Palestina y predicarle solamente a la casa de Israel.

¿ Por qué ellos fueron limitados por el Señor? Porque la Nación de Israel tenía que ser salvada primero, antes que los Gentiles oyeran la Palabra de Dios. Esto es lo que aprendemos de **Génesis 12:2,3**. Este es el motivo por el cual el Señor Jesús limitó Su ministerio terrenal a una parte pequeña de la tierra. Es necesario entender el Pacto Abrahámico antes de poder entender el ministerio terrenal del Mesías, el Señor Jesucristo, a Israel.

La posición de Pedro como uno de los 12 Apóstoles nunca cambió. Y es lo mismo con el resto de los Apóstoles. Ellos quedaron como Apóstoles de Israel hasta que murieron. El Señor les prometió que ellos se sentarían en doce tronos, gobernando las doce tribus de Israel en el Reino (**Mateo 19:28**). Esto es en el futuro. Sus nombres van a estar inscriptos en los doce cimientos, en la Nueva Jerusalem (**Apocalipsis 21:14**).

El único Apóstol que perdió su posición y su galardón fué Judas Iscariote, el que traicionó al Señor. Cuando él murió, él fué a su propio lugar (**Hechos 1:18-20, 25**). Bajo la dirección del Espíritu Santo, los once escogieron a Matías para ocupar su vacío. Y volvieron a ser doce Apóstoles.

El Apóstol Pedro escribió dos cartas. ¿A quién escribió? A los Judíos creyentes de la Iglesia Mesianica que estaban dispersos en el Mediterráneo (**1 Pedro 2:12;4:3**), y solamente porque los judíos creyentes vivían entre los Gentiles. Ellos no debían actuar como ellos.

Todas las enseñanzas de las epístolas de Pedro están relacionadas con el tiempo de la Tribulación venidera y el Reino del Milenio. Sus cartas están llenas del Nuevo Pacto y sus verdades, las cuales serán el patrón de Dios y Su justicia en el Milenio. Usted puede clasificar sus enseñanzas como "evangelismo judaico" y ellas complementan las escrituras de Santiago, Juan y Judas.

LO QUE PEDRO PREDICÓ

Cuando el Señor Jesucristo comisionó a los doce, El también les enseñó que predicar.

Mateo 10:7,8.- “Y yendo, predicad, diciendo: el Reino de los cielos se ha acercado.[8] Sanad enfermos, limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios; de gracias recibisteis, dad de gracia”.

Las buenas nuevas del Reino de los cielos es el único mensaje que Pedro predicó. Este evangelio del Reino es el único mensaje que Pedro conocía. Según el Evangelio del Reino, la salvación era cumplida cuando una persona judía creía y era bautizada en agua para el perdón de los pecados (**Marcos 16:16; Hechos 2:38**). Esto era lo que Dios pedía en ese tiempo (**Lucas 7:30**). Pero cuando Israel asesinó a Esteban, como está registrado en **Hechos 7**, entonces el Evangelio del Reino, comenzó, gradualmente a ser desplazado durante los próximos 27 años, hasta que Israel fué puesta a un lado en **Hechos 28**. El Evangelio Divino que lo ha reemplazado es el evangelio de la Gracia de Dios que le fué encomendado al Apóstol Pablo.

Ninguna organización cristiana está poniendo en acción el Evangelio del Reino como el Señor lo dió a los 12 Apóstoles. Los leprosos no son limpios, los muertos no son resucitados. El Evangelio del Reino que Pedro predicó no puede ser predicado en su totalidad porque no es el mensaje de Dios para hoy.

¿Cuál fué la actitud de Pedro hacia el Apóstol Pablo? Aunque Pablo lo reprendió seriamente en una ocasión, (**Gálatas 2:11-18**), Pedro, en un tiempo, lo entendió. En su segunda carta, él mencionó al Apóstol Pablo, al final de su carta.

2 Pedro 3:15, 16.- “Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito.[16] casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras escrituras, para su propia perdición”.

El Apóstol Pedro supo de las revelaciones dadas al Apóstol Pablo por el Cristo resucitado, pero él no las entendió. La única cosa que el entendió fué que eran parte de las Escrituras y que fueron inspiradas por Dios.

Lo que Pedro dijo sobre la epístolas de Pablo fué que tenían “algunas cosas difíciles de entender”, es la misma actitud de la mayoría de los creyentes de hoy. Esta actitud no agrada al Señor Jesucristo, el resucitado. La mayoría de los miembros que forman el Cuerpo no entienden realmente lo que Pablo escribió. Y cuando estos aspectos importantes de la Dispensación de la Gracia son señalados, ellos prefieren cerrar sus mentes y continuar creyendo las enseñanzas de Pedro que predicán en sus Iglesias.

Pero a mí, no he tenido nada más maravilloso que estas verdades que el Cristo resucitado le reveló al Apóstol Pablo. El plan de salvación que Dios ofrece a la humanidad es un plan muy simple. Todo lo que uno debe hacer es aceptar al Señor Jesucristo como su Salvador personal; el bautismo de agua no le puede salvar, vivir una nueva vida no le va a salvar, hacer buenas obras tampoco le salva. Pero Aquél que murió en la cruz por sus pecados SI PUEDE SALVARLO. El es el único que puede hacerlo.

Si usted está salvo, ¿cuál Apóstol es el que su Iglesia sigue? ¿Siguen a Pedro con el Evangelio del Reino, o siguen a Pablo con el Evangelio de la Gracia de Dios? Si usted no sabe que Apóstol siguen, sea inteligente y averigüelo. Mucho depende de esto.

Lo último, pero no lo más pequeño, los invito a que se pongan al lado del Apóstol Pablo y su mensaje, que él recibió del Cristo resucitado. Mucha evidencia ha sido presentada para mostrarle lo importante que el Apóstol Pablo y sus cartas son para el Cuerpo de Cristo. El Espíritu Santo abra sus ojos a estas maravillas contenidas en esta parte de la Biblia, escritas directamene a usted. Trate y verá que estoy en lo cierto.

¡Qué el Señor los bendiga ricamente en una manera espiritual así como usted vive para El!

Escrito, impreso y distribuido por

RIGHT DIVISION INC

Una organización sin fines de lucro dedicada a la División Correcta de la Biblia y a la predicación de Jesucristo, según la revelación del Misterio. (2Timotco 2:15, Romanos 16:25)

ROBERT C. BROCK
6260 - 12 St. - S.,
ST. PETERSBURG, FL. 33705

Traducido por



Unidos por el Espíritu Santo
11477 NW 4 Way, Miami
FL 33172 Pí: (305) 551-3520
FAX: (305) 559-9072